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КубГАУ новой реальности
Делаем шаг вперед и создаем портрет студента КубГАУ с помощью нейросети. 

Рассказываем о нескольких ключевых словах, на основании которых составлено 
изображение на первой странице.

#зеленая территория
Большой зеленый объект 

на карте города – террито-
рия Кубанского ГАУ. 174 га, 
на которых расположились 
учебные и лабораторные 
корпуса, общежития, стади-
он, спортивные площадки и 
многое другое. Не только для 
студентов, но и для жителей 
города территория КубГАУ – 
это своеобразный парк, где 
можно прогуляться по зеле-
ным аллеям. Конечно, флора 
невозможна без фауны. Са-
мый известные и популярные 
животные КубГАУ – белки. О 
них слагаются легенды, их 
фотографируют, снимают ви-
део. Их жизнь на территории 
университета в очередной 
раз подтверждает, что наш 
вуз – это территория комфор-
та и экологической чистоты. 

#кафедра
Каждый студент знает о 

таких структурных подразде-
лениях, как кафедра. Каждая 
из них изучает специализи-
рованную область знаний. В 
Кубанском ГАУ более 80 ка-
федр, а еще есть и цифровые. 
В рамках проекта «Цифровые 
кафедры» обучаются свыше 
700 студентов по двум об-
разовательным программам: 
«Программно-математиче-
ское и информационное обе-
спечение автоматизирован-
ных систем: проектирование, 
разработка, сопровожде-
ние» для обучающихся ИТ-
направлений и «Цифровые 
инструменты и сквозные тех-
нологии в профессиональной 
деятельности» для обучаю-
щихся не ИТ-направлений. 
У каждого студента есть 
любимые кафедры и, конеч-
но, преподаватели. Кто зна-
ет, возможно совсем скоро 
мы будем говорить только о 
цифровых направлениях, а 
кафедра будет в виде одно-
страничной страницы сайта в 
интернете.

#студсовет
Студенты – это всегда за-

дор, энергия, новые идеи, 
креативные решения! А зна-
чит, нужно помочь обучаю-
щимся успешно реализовать 
их проекты и сделать жизнь 
в университете еще лучше. 
История студенческого со-
вета Кубанского ГАУ берет 
свое начало еще в 60-е годы 
прошлого столетия. Сегод-
ня в Кубанском ГАУ активно 
развивается объединенный 

совет обучающихся, в состав 
которого входят различные 
комитеты по направлениям. 
Студенты участвуют в моло-
дежных проектах, реализуют 
собственные инициативы. 
Главный студенческий орган 
продолжает работать, а мы 
ждем новых побед и классных 
мероприятий! 

#наука
В нашем университете это-

му направлению уделяется 
большое внимание.  Еже-
годно обновляется научная 
материальная база, откры-
ваются новые лаборатории. 
Ведутся исследования по 
ключевым и наиболее акту-
альным научным направле-
ниям. Ученые нашего универ-
ситета тесно сотрудничают 
с представителями бизнеса, 
отвечают на современные 
вызовы. Научно-исследова-
тельская деятельность и ее 

результаты традиционно от-
мечаются высокой оценкой и 
наградами высшей пробы. Со-
всем недавно были в Москве, 
где состоялся XXVI Москов-
ский Международный салон 
«Архимед 2023». В этом году 
салон собрал 400 участников 
из более чем 20 государств. В 
работе салоне приняли уча-
стие и 5 проектов Кубанского 
ГАУ, которые показали высо-
кие результаты и завоевали 
5 наград салона и междуна-
родные награды ассоциации 
изобретателей Китая, Тай-
ваня, Сербии, специальные 
медали ОАО РЖД. Уверены, 
что десятилетие науки и тех-
нологий в России пройдет 
плодотворно. 

#творчество
О концертах Кубанского 

ГАУ знает каждый студент. 
Всегда самые яркие номе-
ра, интересные постановки 
и лучший вокал. И авторы 
всего этого – наши студен-

ты. На факультете обще-
ственных профессий более 
20 творческий коллективов: 
от ансамбля кавказских тан-
цев до эстрадно-цирковой 
студии. Студенты Кубанско-
го ГАУ – признанные лидеры 
в ежегодных всероссийских 
творческих конкурсах. Кста-
ти, уже через несколько дней 
наши ребята отправятся за-
щищать честь университета 
на фестивале «Студенческая 
весна на Кубани – 2023», а 
также на Х Всероссийском 
открытом фестивале студен-
ческого творчества аграрных 
вузов России «Весна на Вол-
ге – 2023». Пожелаем нашим 
самым творческим ребятам 
удачи и успехов! 

#спорт
Другая сфера деятельности 

наших студентов не менее 
интересная и приносящая 
победы университету. Под-

готовить настоящих чемпи-
онов позволяют отличная 
тренерская работа и совре-
менная материальная база. 
На территории Кубанского 
ГАУ расположены стадион, а 
также большой спортивный 
комплекс и плавательный 
бассейн. 

Спортивный комплекс 
включает в себя универ-
сальный спортивный зал, 
скалодром, залы бокса, на-
стольного тенниса, тяжелой 
атлетики и борьбы, трена-
жерный и фитнес-залы. Для 
тех, кто любит плавать, от-
крыт бассейн. Шесть доро-
жек, игровой зал, зал сухого 
плавания, душевые кабины и 
сауна составляют физкуль-
турно-оздоровительный ком-
плекс бассейна. Также для 
любителей спорта функцио-
нирует спортивная площадка 
на территории студенческого 
городка. Есть все условия для 
того, чтобы классно прово-
дить время после занятий или, 

возможно, стать чемпионом. 
Об одном из них расскажем на 
5-й странице.

#учебник
Без них никуда. Студенты 

Кубанского ГАУ используют 
как бумажные, так и электрон-
ные издания. Доступ к онлайн-
библиотекам есть у всех об-
учающихся. Однако есть свой 
шарм в походе в библиотеку. 
В КубГАУ имеется обширная 
библиотека, которая входит в 
число крупнейших библиотек 
Юга России. Среди книжных 
полок она хранит в себе труды 
многих преподавателей уни-
верситета и известных ученых. 
Наша научная библиотека 
была организована одновре-
менно с университетом в 1922 
году. Фонд библиотеки сегод-
ня – это 900 тыс. экземпляров 
научной, учебной, учебно-
методической и справочной 
литературы. В 1989 году из 
общего фонда охраны книг 

выделен фонд редкой книги 
– более 2500 изданий с 1779 
года. Сейчас редкий фонд со-
ставляет 8 500 экземпляров. 
Многие студенты приходят за 
помощью в библиотеку Куб-
ГАУ, и еще никто не уходил, 
не получив ее. Нужно сделать 
доклад или написать научную 
работу – в помощь учебный 
и научные отделы библиоте-
ки. Есть свободное время и 
желание почитать художе-
ственную литературу – вам в 
художественный отдел. На-
стоятельно рекомендуем по-
бывать в этой удивительной 
книжной сокровищнице.

#добровольчество
В неучебное время можно 

не только заниматься творче-
ством и спортом, но и принять 
участие в благотворительных 
акциях. В нашем университе-
те ведет свою деятельность 
волонтерский центр – место 
притяжения всех неравно-
душных ребят с горячими 
сердцами. Помочь в организа-

ции мероприятий, организо-
вать забег, стать донором или 
принять участие в подготовке 
гуманитарного груза может 
каждый желающий. Одним 
из последних интересных ме-
роприятий стал мастер-класс 
по созданию открыток из 
макулатуры в рамках Всерос-
сийской акции «День без от-
ходов».  Волонтеры-экологи 
научились делать открытки 
из макулатуры, а также об-
суждали важность достиже-
ния нулевого уровня отхо-
дов. Если ты желаешь стать 
частью огромного коллекти-
ва, сделать что-то значимое, 
стремишься помогать людям, 
побывать на самых важных со-
бытиях Краснодарского края 
и России, разнообразить свою 
жизнь крутыми событиями, 
завести новые знакомства и 
всегда быть в авангарде всего 
происходящего в КубГАУ, то 
тебе однозначно к нашим до-
бровольцам.

#приоритет2030
В преддверии юбилейно-

го года Кубанский ГАУ стал 
победителем федерального 
проекта «Приоритет-2030». 
Программа развития уни-
верситета получила высокую 
оценку экспертов. Она раз-
работана до 2030 года и яв-
ляется ответом на внешние 
и внутренние вызовы, а так-
же направлена на глубокую 
трансформацию, на переос-
мысление роли современно-
го аграрного университета в 
обеспечении устойчивого раз-
вития АПК. Реализация про-
граммных мероприятий по-
зволит Кубанскому ГАУ стать 
не только флагманом образо-
вания страны, но и ключевым 
участником в вопросах раз-
вития Краснодарского края. 
Благодаря дополнительной 
поддержке в университете 
открываются новые лабора-
тории, ведутся исследования 
по актуальным направлениям, 
совершенствуются образова-
тельные программы. С нетер-

пением ждем 2030 год, чтобы 
увидеть итоги реализации са-
мой масштабной программы 
для вузов.

#учхоз
Учебно-опытные хозяйства 

«Кубань» и «Краснодарское» 
по праву считаются гордо-
стью университета. Здесь 
студенты не только получают 
практический опыт, но и реа-
лизуют свои научные проекты, 
принимают непосредственное 
участие в производственных 
процессах. С уверенностью 
можно сказать, что после 
окончания обучения в вузе 
наш выпускник знает, что та-
кое производство. Ведь наши 
учхозы представляют собой 
модели хозяйств. 

Учебно-опытное хозяйство 
«Краснодарское» уже заре-
комендовало себя как пере-
довое и высокоэффективное. 
Добиться высоких результа-
тов позволяет не только гра-
мотная организация труда, 
внедрение современных тех-
нологий, но и активная работа 
на перспективу – с геномом. 

В учхозе «Кубань» поми-
мо классических культур вы-
ращивается рис – это самая 
сложная культура, наш учхоз 
единственный в системе вузов 
Минсельхоза РФ, который за-
нимается этим направлением. 
Также в «Кубани» пять ферм: 
две молочно-товарные, сви-
ноферма, конеферма и пти-
цеферма. Гордимся успехам 
наших хозяйств и желаем не 
сбавлять темпы!

#дружба
Самое важное в жизни каж-

дого человека! Говорят, са-
мые крепкие дружественные 
отношения закладываются 
во время студенчества. Если 
ты учишься в Кубанском ГАУ, 
то надежные друзья у тебя 
точно найдутся. Благодаря 
единой территории все живут 
одной большой студенческой 
семьей. Ребята с разных фа-
культетов заводят знаком-
ства, реализуют совместные 
проекты, создают семьи. А 
еще наша студенческая се-
мья многонациональная. Ре-
бята из всех уголков мира с 
удовольствием рассказывают 
об особенностях, традициях 
своей культуры. Студенты 
продолжают общаться после 
окончания обучения и даже 
ездят друг к другу в гости в 
разные города и страны. Са-
мые дружные и классные – 
студенты Кубанского ГАУ!

Пресс-служба КубГАУ

#традиции
 #фундаментальность
  #инновации
   
#молодежь
    #преподаватель
     #сельское хозяйство
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Замбийская история

Пресс-служба КубГАУ

Вунда Мунденго, студент факультета агрономии и 
экологии из Республики Замбия: 

«Происходя из семьи, которая активно занимается сельским 
хозяйством, я тоже всегда хотел изучать это направление. 
Когда мне дали стипендию на обучение в России, я искал один 
из лучших сельскохозяйственных университетов. КубГАУ был 
главной рекомендацией как друзей, так и семьи, поэтому я решил 
учиться здесь. И мой выбор оказался правильным. Здесь я узнаю много 
важной информации, которую смогу правильно применять по мере необходимости в своей 
повседневной жизни, когда буду агрономом». 

Тики Эммануэл, студент факультета агрономии и эко-
логии из Республики Замбия: 

«Я выбрал Кубанский ГАУ для поступления по рекомендации 
друга. Прежде всего, здесь мне нравятся условия обучения: 

красивая учебная инфраструктура и отличные преподаватели. 
После занятий я занимаюсь музыкой. Очень люблю петь и запи-

сывать новые треки».

ЛЕНТА СОБЫТИЙ

Вопросы пчеловодства

Развиваем сотрудничество

Точки научного роста

Попечительский совет

Ждем в гости!

На базе Кубанского ГАУ состоялся круглый стол «Право-
применение и развитие законодательного регулирования 
пчеловодства в Российской Федерации. Агроэкологический 
аспект».

Университет стал площадкой для выездного заседания ко-
митета Государственной Думы по экологии, природным ресур-
сам и охране окружающей среды. Участникам круглого стола 
стали представители профильного министерства, Управления 
Россельхознадзора, Ассоциации пчеловодов регионов ЮФО, 
СКФО, ДНР и ЛНР. Открыл дискуссию член Комитета Олег Ле-
бедев. Также поприветствовали участников вице-губернатор 
Андрей Коробка, ректор Кубанского ГАУ, депутат ЗСК Алек-
сандр Трубилин. По итогам обсуждения были приняты реко-
мендации Государственной Думе, Правительству, Министер-
ству сельского хозяйства, Министерству природных ресурсов 
и экологии, органам государственной власти субъектов Феде-
рации. Участники «круглого стола» также рекомендовали соз-
дать экспертную группу. 

В КубГАУ обсудили вопросы взаимодействия университета 
с организациями среднего профессионального образования. 

В мероприятии приняли участие представители 44 технику-
мов и колледжей Краснодарского края. Ректор КубГАУ Алек-
сандр Трубилин отметил, что это первое мероприятие, проводи-
мое в таком формате. Необходимость в таком взаимодействии 
между учебными заведениями среднего профессионального и 
высшего образования назрела давно. В ходе форсайт-сессии ее 
участники обсудили актуальные проблемы и ключевые задачи, 
стоящие перед современной наукой и образованием. Кроме 
того, была проработана концепция будущего сотрудничества. 
Среди наиболее перспективных направлений – обмен лучшими 
практиками преподавания в учебных заведениях, совместные 
инновационные проекты (стартап-проекты), проведение со-
вместных мероприятий (конференций, семинаров, тренингов и 
мастер-классов) для студентов и преподавателей, реализация 
программ дополнительного образования и обучение по рабо-
чим профессиям для получения дополнительного опыта и зна-
ний в своих областях специализации.

Состоялась научно-практическая конференция препода-
вателей КубГАУ по итогам работы за 2022 год «Точки на-
учного роста: на старте десятилетия науки и технологии». 

С приветственным словом и пожеланием успехов в дальней-
шей научной деятельности, выступил ректор университета, 
академик РАН Александр Трубилин. На пленарном заседании 
были заслушаны лучшие доклады факультетских конферен-
ций по различным научным направлениям: Темы докладов 
вызвали живой интерес у аудитории, был задан целый ряд 
уточняющих вопросов. Кроме того, в рамках проведения кон-
ференции, ректор вручил благодарственные письма комитета 
Законодательного собрания молодым ученым, которые в 2022 
году наиболее активно проводили научные исследования. В 
завершение мероприятия докладчикам пленарного заседания 
ректор вручил дипломы участников конференции, поблагода-
рив за плодотворную работу.

В КубГАУ прошло заседание попечительского совета, в 
состав которого входят руководители ведущих аграрных 
предприятий и НИИ Краснодарского края, представители 
финансового сектора экономики. 

Многие из них выпускники нашего университета. В своем 
выступлении перед членами попечительского совета ректор 
Александр Трубилин подвел основные итоги деятельности 
университета за юбилейный 2022 год – год столетия со дня ос-
нования КубГАУ, а также обозначил основные пути развития и 
ключевые задачи на 2023 год. В завершение своего выступле-
ния ректор наградил членов попечительского совета, выпуск-
ников КубГАУ медалями к 100-летию вуза. Также на заседании 
попечительского совета обсудили создание Эндаумент Фонда 
КубанскогоГАУ. Он создан для формирования целевого капи-
тала, его использования и распределения дохода от целевого 
капитала в целях поддержки и развития образовательной и на-
учной деятельности, здравоохранения, культуры, физической 
культуры и спорта, искусства, социальной помощи, охраны 
окружающей среды, оказания гражданам бесплатной юриди-
ческой помощи и осуществления их правового просвещения в 
университете.

22 апреля в Кубанском госагроуниверситете состоится 
День открытых дверей. 

Мы приглашаем абитуриентов и родителей для знакомства 
с лидером аграрного образования. Мероприятие проводится 
в очном формате с 10:00 в корпусе факультета зоотехнии (г. 
Краснодар, ул. им. Калинина, 13). Ребятам расскажут об исто-
рии университета, правилах приема в 2023 году, о направлениях 
подготовки и возможностях для студентов. 

Студенческое сообщество нашего университета отличается уникальным и многонациональным составом. 
КубГАУ развивается в этом направлении и расширяет границы! Проректор по международной и молодежной 
политике Татьяна Полутина с дружеским визитом посетила Республику Замбию.

Целью поездки стало уча-
стие в заседании рабочей 
группы по отбору иностран-
ных граждан для обучения 
в российских вузах. Стоит 
отметить, что Татьяна Нико-
лаевна была единственным 
представителем от Россий-
ской Федерации, прибывшим 
в г. Лусака для знакомства 
с кандидатами. Участие в 
комиссии происходило на 
основании подписанного 
соглашения о сотрудниче-
стве в области продвижения 
российского образования 
за рубежом между нашим 
университетом и Россотруд-
ничеством МИД РФ. Также 
достигнуты договоренности 
по участию в комиссии кан-
дидатов из КНР и Республики 
Беларусь. 

Африканская жемчужина
Замбия – достаточно мо-

лодое государство с тро-
пическим климатом без вы-
хода к морю. Находится в 
центральной части южного 
раздела континента Афри-
ка и занимает 38-е место в 
мире по своей площади. До 
1964 года Замбия была про-
текторатом Великобритании. 
85% работающих заняты в 

сельском хозяйстве. Самы-
ми популярными культурами 
для выращивания являются 
кукуруза, сорго, рис, арахис, 
овощи, сахарный тростник, 
кофе, разводится рогатый 
скот, птица. В последние 5 
лет сельское хозяйство пере-
водится на уровень круп-
ных ферм. Путешествие в 
эту далекую страну заняло 
двое суток. Пересадки через 
Турцию, Катар. Республика 
Замбия щедро одарена при-
родой. Часть территории – 
это плоскогорье 1500 м над 
уровнем моря, 4/5 находится 
в бассейне реки Замбези, в 
нижнем пределе расположен 
один из крупнейших в мире 
водопадов Виктория, извест-
ный нам с уроков географии. 
Большое внимание в респу-
блике уделяется охране при-
роды, создано много охран-
ных зон и заповедников. 

Рабочие встречи
Программа официально-

го визита была очень насы-
щенна. Состоялась встреча с 
чрезвычайным полномочным 
послом Российской Феде-
рации в Республике Замбия. 
Успешным и результативны-
ми стали переговоры с ректо-
ром местного университета. 
Основная цель поездки – 
участие в заседании рабочей 
группы. Комиссия по отбору 
кандидатов проводилась на 
базе стипендиального коми-
тета при министерстве обра-
зования Республике Замбия. 
В ходе собеседования экс-
перты рабочей группы, члены 
комиссии выявляли старто-

вый уровень подготовленно-
сти кандидатов, проверяли 
сформированные портфолио. 
Также при выставлении ито-
говой оценки учитывался 
средний балл аттестата о 
среднем образовании и оцен-
ки по профильным учебным 
дисциплинам. 

Как и в России, дополни-
тельными баллами были от-
мечены успехи в олимпиадах, 
конкурсах, конференциях, 
добровольческой деятель-
ности. Это определяло об-
щий уровень способностей, 
готовности претендентов к 
освоению образовательных 
программ выбранных россий-
ских вузов и получение выс-
шего образования на русском 
языке.

«Общение с кандидатами 
приносило большое удоволь-
ствие. У ребят достаточно 
высокий уровень знаний. 
Сама система образования 
нацелена на отбор. Базовое 
образование – 4 класса цер-
ковно-приходской школы 
– получают все. Следующие 
ступени являются платными. 
Благодаря системе отбора 
12-летнее школьное обра-
зование получают самые 
талантливые ребята», – рас-

сказывает Татьяна Полутина.
Из 150 желающих полу-

чить стипендию от государ-
ства Замбии для получения 
российского образования 
нужно было отобрать 53 че-
ловека. Всем отобранным 
кандидатам предоставляется 
российская квота, но только 
42-м дается стипендия Ре-
спублики Замбия, которая 
включает в себя стипендию в 
350 долларов, компенсацию 

расходов на авиаперелет в 
Россию и обратно. Кроме 
того, наше государство через 
МИД и Минобрнауки РФ пол-
ностью компенсирует расхо-
ды на их обучение. 

Важные итоги
Во время поездки состоя-

лось знаковое событие – Ку-
банский ГАУ был включен в 
состав комиссии для опреде-
ления стипендиального фон-
да правительства Замбии. 
Татьяна Николаевна вошла в 
состав экспертной комиссии 

по инспекции волонтерской 
деятельности кандидатов – 
один из критериев отбора. 
Помимо посещения волон-
терских центров, удалось 
посетить школы и провести 
презентацию для тех ребят, 

кто хотел бы получить обра-
зование в нашем университе-
те на коммерческой основе. 

Посещение школ и обще-
ние со старшеклассниками 
позволило познакомиться с 
ребятами, узнать о функци-
онировании их самоуправ-
ления, посетить выступления 
вокальных коллективов. Для 
родительского собрания со-
вместными усилиями был 
подготовлен концерт на 

русском языке. Буквально за 
пару дней школьники выучи-
ли песни, поставили сценку 
из романа Льва Толстого 
«Анна Каренина». Это укре-
пило ребят и их родителей в 
выборе вуза, они смогли еще 
раз убедиться, что наш Куб-
ГАУ – тот университет, где 
каждому будет комфортно.

В рабочую программу ви-
зита вошли переговоры с 
руководством университета 
Замбии, на которых обсуж-
дались вопросы дальней-
шего взаимодействия по 

программам академической 
мобильности для студентов 
и профессорско-препода-
вательского состава. Были 
достигнуты договоренности 
о подготовке научно-педа-
гогических кадров для раз-
вития Республики Замбии. В 
свою очередь было предло-
жено углубленное изучение 
английского в Республике 
Замбия. 

На связи КубГАУ
Завершающей точкой стал 

телемост «Студенты КубГАУ 
– абитуриентам КубГАУ». 4 
часа длился телемост, аби-
туриенты задавали вопросы 
про обучение, бытовые ус-
ловия. Ребята делились сво-
ими впечатлениями и даже 
исполнили совместно пес-
ню. С замбийской стороны 
участвовали в мероприятии 
более 30 человек – ребята, 
которые прошли отбор и по-
дали заявление в КубГАУ, и 
те, кого заинтересовал вуз 
для дальнейшего обучения 
на коммерческой основе. 
Также к телемосту подклю-
чилась выпускница-замбий-
ка, окончившая факультет 
механизации в 2022 году, 

которая сейчас работает в 
крупнейшей энергетической 
компании. Диалог получился 
насыщенным, интересным и 
веселым. 

Совсем скоро будем встре-
чать представителей жаркой 
страны в стенах КубГАУ. Уве-
рены, что территория аграр-
ного университета для всех 
станет родной, а дружествен-
ные связи с русскими студен-
тами свяжут два государства 
теплыми отношениями.

Пресс-служба КубГАУ
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Керри – игрок первой позиции, потен-
циально самый сильный и самый бога-
тый игрок в команде

1-е и 2-е место в чемпионате Краснодар-
ского края по компьютерному спорту

11–12 часов ежедневной подготовки

Мидер – игрок на центральной линии

СТУДЕНЧЕСКИЙ    

Киберсборная КубГАУ
Многие из нас любят играть в компьютерные игры, чтобы расслабиться после тя-

желого рабочего дня. Однако есть люди, для которых этот вид досуга является не 
просто возможностью разбавить серые будни, а делом всей жизни. Их называют 
киберспортсменами.

Что касается самого спор-
та, то здесь важно понимать, 
что это индивидуальное или 
командное соревнование, 
представители которого 
должны обладать целеустрем-
ленностью, терпением и эмо-
циональной стабильностью. 

Где же можно найти таких 
талантливых мастеров игры? 
Конечно, в Кубанском ГАУ.

Знакомство 
с киберспортсменами

Киберспорт развивает-
ся и в нашем университете. 
Официально признанный 
вид спортивных состязаний 
набирает свои обороты. В 
КубГАУ из числа студентов 
различных факультетов была 
собрана сборная по кибер-
спорту. Только слаженная 
команда и грамотное рас-

пределение ролей позволяют 
показывать отличные резуль-
таты. Настало время позна-
комиться с компьютерными 
атлетами поближе. 

Команда киберспортсме-
нов состоит из следующих 
лиц: Христофор Шерлиев, 
или же, как известно в спор-
тивном коллективе, – «yoto» 
– 1-я позиция, игрок основ-
ной роли, керри. По приходе 
в сборную обладал самым 
большим рейтингом среди 
всех играющих, за что сразу 
же был взят в команду. Яв-
ляется единственным членом 
спортивного коллектива, ко-
торый стремится к тому, что-
бы связать свою дальнейшую 
профессиональную жизнь с 
киберспортом. 

Данила Ермолович – 2-я 
позиция, игрок основной 

роли, мидер, а также капи-
тан команды, в мире кибер-
спорта более известен как 
«1hate». Попал в команду по-
сле удачно сыгранного тур-
нира. Перед соревнования-
ми тратит много времени на 
тренировки – показывает от-

личные результаты. Алексей 
Макеев – 3-я позиция, игрок 
основной роли, оффлейнер. 
Талант и успехи в игре по-
зволили удачно закрепиться 
в сборной. Храбро сражается 
за честь университета под 
никнеймом «Gone». 

Даниил Дудник – 4-я по-
зиция, игрок поддержки, 
частичная поддержка. Зани-
мался любительскими турни-
рами, однако, когда пришло 
время показать себя в кибер-
спорте, он продемонстриро-
вал все свои игровые навыки 

под именем «Mysery». 
Михаил Руденко – 5-я по-

зиция, игрок поддержки, 
полная поддержка. Увидел 
пост, посвященный кибер-
спорту, после чего решил 
опробовать свои силы, и не 
зря, теперь ему принадлежат 
псевдоним «kto-» и место 
в сборной, а также способ-
ность поддерживать боевой 
дух команды.

Успеть все
Студенческая жизнь – один 

из самых ярких периодов на-

шей жизни. В это время каж-
дый обучающийся получает 
возможность реализовать 
себя во всевозможных на-

правлениях. Вот и наши ком-
пьютерные атлеты впечатля-
ют своей суперспособностью 
– совмещать учебный про-
цесс и киберспорт. Несмотря 
на большую занятость, они 
остаются продуктивными в 
разных сферах деятельности. 

– На самом деле, тяжело 
параллельно уделять вни-
мание учебному процессу и 
компьютерному спорту. Хоть 
я и провожу много времени 
в игре, все же стоит оста-
ваться бдительным, чтобы 
не заигрываться, ведь жизнь 
полна ярких красок, которые 
просто нельзя упустить из 
виду, – признается Христо-
фор Шерлиев.

Ребята отлично учатся, до-
стигают высот в киберспорте, 

участвуют в различных кон-
курсах, соревнованиях. Без 
сомнения, навыки быстрой 
реакции, развитая логика по-
зволяют успевать везде.

Тернистый путь 
киберспортсмена

Команда КубГАУ успешно 

продемонстрировала свои 
таланты на чемпионате Крас-
нодарского края по кибер-
спорту. В турнире приняли 

участие более 120 человек. 
Стоит отметить, что в очном 
формате такие соревнования 
проходят впервые. В офлайн-
режиме ребята соревнова-
лись по таким дисциплинам, 
как боевая арена Dota 2 (14+) 
и тактический трехмерный 
бой CS:GO (18+). В режи-
ме онлайн: Файтинг Tekken 
(14+), Стратегия в реальном 
времени StarCraft, Сорев-
новательные головоломки 
ClachRoyale. В дисциплине 
Dota 2 1-е место заняла ко-
манда Кубанского ГАУ. 

Вторая сборная заняла 2-е 
место в дисциплине Тактиче-
ский трехмерный бой CS:GO. 
Впрочем, все это могло быть 
недостижимой целью, если 
бы юноши усердно не трени-
ровались – дабы показать хо-
роший результат, на подго-
товку к турнирам уделялось 
от 11 до 12 часов в день. Ру-
ководил подготовкой ребят 

тренер сборной – ассистент 
кафедры информационных 
систем Виктор Сайкинов. Ма-
стера игры хорошо помнят 
свои последние соревнова-
ния, трудность которых от-
части заключалась в игре на 
сцене. 

– Изначально мы морально 
совершенно не были готовы 
к турниру. К этому приба-
вился громкий звук колонок, 
который удалось привести в 
норму только к концу сорев-
нований – уровень комфорта 
значительно повлиял на ис-
ход игры, – делится Данила 
Ермолович.

Однако уже на следующий 
день команда киберспор-
тсменов превзошла своих 
соперников умением момен-
тально принимать решение, 
аналитическим мышлением 
и быстрой реакцией. Тем не 
менее стоит обратить внима-
ние на уровень подготовки 
противников – соревнования 
были построены на силь-
ной конкуренции. В честной 
борьбе компьютерные атле-
ты нашего университета за-
воевали 1-е место на боевой 
арене.

Критерии победы
Каждые соревнования от-

нимают у игроков много 
сил, но, несмотря на это, они 
остаются жизнерадостными 

и полными энергии для за-
втрашних побед. Как и лю-
бая другая команда, наша 
великолепная пятерка имеет 
преимущества. К таким отно-
сятся: стремление к победе и 
умение работать в команде, 
способность помочь ближне-
му в экстремальных обстоя-
тельствах и готовность при-
менить свои знания и умения, 
необходимые для выхода из 
неожиданных ситуаций.

– В нашей команде царит 
сплоченность – в особенно-
сти это показали последние 
соревнования по киберспор-
ту. Еще одним преимуще-
ством, отличающим нас от 
других компьютерных кол-
лективов, является то, что 
каждый игрок обладает вы-
дающимся опытом, который 
впоследствии способствует 
дальнейшему успеху в тур-
нирах, – утверждает Даниил 
Дудник.

Простые, но такие важные 
факторы помогают достигать 
значительных результатов и 
по праву считаться одной из 
лучших сборных в Красно-
дарском крае.

Киберспорт или дружба: 
что сильнее?

Также стоит учесть, что 
победы могли быть невоз-
можны, если бы в команде 
киберспортсменов не цари-

ла крепкая дружба. Ребятам 
удается общаться не только 
в мире игры, но и в реальной 
жизни, ведь в большинстве 
случаев близкие люди имеют 
общие интересы и увлече-
ния, а также схожие взгля-
ды на жизнь. А если у наших 
игроков и возникают какие-
то разногласия, то каждый 
участник команды предпо-
читает остаться при своем 
мнении, так как одним из 
основных критериев дружбы 
служит умение учитывать по-
зиции своего союзника.

- Даже на профессиональ-
ном уровне многие спор-
тивные коллективы ино-
гда ссорятся. Однако наш 
компьютерный коллектив 
отличается достаточной 
мелодичностью и сбаланси-
рованностью, – рассказывает 
Алексей Макеев.

Вот он еще один секрет 
успеха наших ребят. Берем 
себе на заметку!

Преимущества 
и недостатки киберспорта

Компьютерный спорт, как 
и любая другая соревнова-
тельная деятельность, име-
ет свои плюсы и минусы. К 
положительным сторонам 
игры можно отнести: повы-
шение уровня интеллекта, 
совершенствование логики 
и развитие реакции; к мину-
сам отнесем негативное воз-
действие на здоровье. Люди, 
которые значительное время 
проводят, сидя за монито-
ром, могут иметь проблемы 
с позвоночником и зрением. 
Поэтому прежде чем принять 
решение о выборе спорта, 
нужно учесть все нюансы, в 
том числе оценить свое фи-
зическое состояние. 

- Каждый игрок должен 
обладать прежде всего та-
лантом, ведь без этого дара 
пытаться найти свое место в 
компьютерном спорте бес-
смысленно, – так считает Ми-
хаил Руденко.

Желаем каждому увидеть 
свое предназначение и вы-
брать спорт по душе, а наша 
компьютерная пятерка уже 
сделала свой выбор. Увере-
ны, что они ни капли о нем не 
жалеют.

Надеемся, что каждому чи-
тателю удалось понять и про-
чувствовать, насколько уди-
вительные киберспортсмены 
обучаются в Кубанском ГАУ. 
Увлечения студентов не 
остаются без внимания ру-
ководства вуза. В Кубанском 
ГАУ успешно функционирует 
киберспортивный клуб, ко-
торый объединяет неравно-
душных к играм и развивает 
киберспорспортивную ин-
фраструкутуру. А если и вы 
решили продемонстрировать 
свои способности, то важно 
помнить: особыми критери-
ями являются ваше желание, 
талант и стремление к побе-
де. Присоединяйтесь к ком-
пьютерной семье КубГАУ!

Валерия Литвиненко,
студентка 1-го курса факуль-

тета прикладной информатики,
наш корреспондент



Все выпускники нашего вуза всегда с особым трепетом и те-
плом вспоминают моменты, связанные с жизнью в общежитии. 
Заместитель председателя Объединенного совета обучающихся 
КубГАУ по работе в общежитиях студент факультета агрономии 

и экологии Алан Магомедтагиров поделился историей: «Однаж-
ды в пятое общежитие, в котором я проживаю, прибыл Федор 
Иванович Дерека – министр сельского хозяйства и перераба-
тывающей промышленности Краснодарского края, выпускник 
агрономического факультета. Он также проживал в «пятерке» 
и в свое время был председателем совета проживающих. Мы с 
ним долго обсуждали, как здесь жилось когда-то и как живется 
сейчас. Мне было очень приятно от осознания того факта, что 
выпускники не забывают, где они набирались жизненной мудро-
сти».

Жизнь общажная – самая интересная и запоминающаяся. А 
если она проходит в КубГАУ, то этот тезис становится аксиомой. 
Студентам желаем интересных событий, а абитуриентов пригла-
шаем к нам в университет и рекомендуем выбирать проживание 
в общежитиях. Ведь это так круто!

Мартин Саркисян,
студент 2-го курса 

экономического факультета,
наш корреспондент
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Как проходит жизнь в студенческом городке КубГАУ?

20 общежитий
Спортивная площадка
Дом быта
Молодежный центр «Синтез»

    МЕРИДИАН

Сербский чемпион по боксу о переезде в Россию, 
учебе в КубГАУ и спорте

Огнен Вуйчич, студент второго курса факультета 
механизации, показывает успехи не только в учебе, 
но и в спорте. Настоящее приключение серба в Рос-
сии. Узнали о родной стране спортсмена, его спортив-
ных достижениях и планах на будущее.

- Расскажи, как оказался в 
Краснодаре и поступил в Ку-
банский ГАУ.

- Я всю жизнь готовился к 
тому, чтобы учиться за гра-
ницей. Для начала поступил 
в гимназию, где было дву-
язычное направление: у меня 
50 % занятий было на фран-
цузском языке, и я готовился 
к поступлению в университет 
во Франции. Но когда я го-
товил документы для пере-
дачи, узнал от подруги моей 
бабушки о возможности об-
учения в России и получения 
стипендии. Для этого поехал в 
Русский дом в Сербии и побы-

вал на презентации Анастасии 
Владимировны с подготови-
тельного факультета КубГАУ, 
где она рассказывала про наш 
университет и Краснодар в 
целом. И я принял решение 
приехать сюда. Краснодар 
мне очень понравился: погода, 
климат и сам по себе город. 
Я не пожалел, что переехал 
сюда.

- Как давно ты учишь рус-
ский язык и легко ли он тебе 
дается?

- Я изучаю русский язык 

примерно 2 года, и в принципе 
у меня никогда не возникало 
сложностей в изучении, пото-
му что у нас славянская группа 
языков и они с сербским очень 
похожи. 

- Много ли у тебя появи-
лось новых знакомых? И зна-
ешь ли ты еще сербов, живу-
щих в Краснодаре?

- Конечно! Появилось очень 
много новых знакомств и дру-
зей, я не знакомился именно с 
сербами в Краснодаре, у меня 
почти все друзья здесь рус-
ские ребята. Меня здесь при-
няли как своего, и я здесь себя 
чувствую как дома. 

- Расскажи про свой спорт. 
Почему ты выбрал занимать-
ся именно боксом?

- Я всю жизнь занимался 
большим теннисом и регби. 
Но я помню тот момент, ког-
да впервые надел боксерские 
перчатки, в конце трениров-
ки в раздевалке я сидел и не 
хотел их снимать. Я говорил 
тренеру, что не умею бокси-
ровать, он мне отвечал, что в 
этом ничего страшного нет. 
Тогда я ему сказал: «Вы не по-
нимаете, я должен научить-

ся!». В тот момент я понял, что 
бокс навсегда в моем сердце. 
Даже если бы не было сорев-
нований и каждый боксерский 
клуб закрыли, я бы все равно 
выходил и тренировался один. 
Мне нравится тренироваться и 
поэтому у меня есть все силы 
для спортивных достижений.

- А какие у тебя главные 
достижения на данный мо-
мент? 

- Я был вторым номером на 
чемпионате Сербии, и я уча-
ствовал в нескольких между-
народных турнирах со сбор-
ной Сербии.

- У тебя недавно проходи-
ли соревнования. Расскажи 
о них: как выступил и какое 
место занял.

- Я участвовал в спартаки-
аде Кубанского ГАУ. В полу-
финале я победил во втором 
раунде техническим нокаутом. 
В финале я выиграл бой по 
очкам против хорошего бок-
сера из нашего университета. 
Мы провели отличный бой, из 
которого я вышел победите-
лем и извлек огромный опыт. 
Уверен, что он будет полезен 
в моих дальнейших состяза-
ниях.

- Какие следующие сорев-
нования у тебя в планах?

– Скоро состоится спарта-
киада Краснодарского края, 
где я буду выступать от на-
шего университета. Если мне 
удастся победить, то я смогу 
принять участие во всероссий-
ских соревнованиях, где будут 
лучшие бойцы со всей страны.

- Думаю, что у каждого 

спортсмена есть люди, на 
которых равняешься, некие 
кумиры. У тебя есть такие?

- Да! По стилю мой люби-
мый боксер Канело (Сауль 
Альварес). Также мне нравится 
Роберто Дуран. Но как человек 
и спортсмен больше всего мне 
нравится Федор Емельяненко. 
Это сто процентов!

- Бокс – достаточно специ-
фичный вид спорта. На твой 
взгляд, есть какие-то отли-
чия между представителями 
разных видов спорта?

- Боксера от обычного 
спортсмена отличает особая 
дисциплина. В самые сложные 
моменты боя нужно оставать-
ся с холодной головой и всег-
да контролировать свой страх. 
Пользоваться им как оружием. 

Бокс – это как шахматы, спорт, 
в котором сила – не главное, в 
нем очень важно думать. Это 
искусство, очень сложный 
спорт. По моему мнению, в 
нем присутствуют все элемен-
ты войны, где важна тактика, 
стратегия, техника и многое 
другое.

- Наверняка много време-
ни уходит на тренировки, 
подготовки к соревновани-
ям. Хватает ли времени на 
учебу, дополнительные за-
нятия?

- Конечно! Помимо того, что 
я учусь и занимаюсь боксом, 
я говорю на четырех языках, 
играю на гитаре и стараюсь 
увлекаться всегда чем-то по-
лезным. Я не смотрю ТВ, сери-
алы и не играю в компьютер-

Территория университета уникальна. На ней распо-
ложены не только учебные корпуса, но и общежития. 
Куда направляется студент после занятий и все об ус-
ловиях проживания – в нашем материале.

На территории Кубанского ГАУ расположены 20 общежитий. 
В них есть все для комфортного проживания. Некоторые из них 
незначительно отличаются друг от друга в связи с разным годом 
постройки. В каждом общежитии пять этажей, каждый этаж раз-
делен на четыре секции по восемь комнат. В комнате студенты 
живут по два человека.

На этажах размещены кухни с плитами, столом и микро-
волновыми печами. В Кубанском ГАУ сохранилась система де-
журств, которая предполагает поддержание чистоты и порядка 
на протяжении дня. Также в зданиях находятся мужские и жен-
ские душевые, стиральные машины. На одном из этажей обще-
жития находится актовый зал, в котором проводятся меропри-
ятия, игры и соревнования, устраиваются просмотры фильмов. 
Стоит отметить, что общежитие – это территория безопасно-
сти. Вход осуществляется только по пропускам, здания нахо-
дятся под охраной. 

В каждом общежитии есть студенческий совет проживаю-
щих – это орган студенческого самоуправления. У всех име-
ются свои функции, например: санитарная проверка следит за 
порядком в комнатах; старосты заполняют графики дежурств. 
Кстати, если вы планируете поступать в КубГАУ, рекомендуем 
зайти на официальную страничку выбранного факультета и по-
смотреть видеовизитку общежития. 

Жизнь студенческая набирает свои обороты после занятий. 

В университете большое количество спортивных секций, твор-
ческих коллективов, объединений по различным направлениям. 
Важно, что все расположено на единой территории в студен-
ческом городке. Если предпочитаете активный отдых, можете 
посетить спортивную площадку, оснащенную полями для ми-
ни-футбола, баскетбола и волейбола, множеством турников и 
брусьев для любителей воркаута. Для самых творческих есть мо-
лодежный центр «Синтез», в котором проходят репетиции кол-
лективов, ансамблей, команд КВН. Недалеко от площадки есть 
студенческая столовая, а также Дом быта, в котором расположе-
ны отделение Почты России, банк, химчистка и даже ателье. Во 
втором общежитии расположена городская поликлиника № 22. 
Студенческий городок соединен с замечательным ботаническим 
садом им. И.С. Косенко. 

ные игры.
- Какие планы на будущее? 

Чем будешь заниматься по-
сле окончания учебы в уни-
верситете?

- В будущем после учебы я 
планирую продолжать бок-
сировать и развивать бизнес. 
Буду применять знания, ко-
торые приобрел в КубГАУ, на 
практике.  

На момент публикации ма-
териала стало известно, что 
Огнен Вучич занял 1-е место 
в спартакиаде Кубани и будет 
представлять Краснодарский 
край на всероссийских сорев-
нованиях.

Никита Самодаев,
студент 2-го курса экономиче-

ского факультета,
наш корреспондент

Даже если бы не было соревнований и 
каждый боксерский клуб закрыли, я бы 
все равно выходил и тренировался один
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Дарья Валерьевна АНТИПОВА 

Нина Сергеевна АРАКЕЛЯН 

Ирина Леонидовна АСТАПЧУК 

Анжела Алексеевна БАБИЙЧУК 

Дмитрий Анатольевич БЕБКО 

Нелли Юрьевна БЫКОВА 

Наталья Сергеевна ВЛАСОВА 

Егор Алексеевич ВЯТЧИН 

Эдуард Владиславович ГАЙДАЕНКО 

Галина Георгиевна ГОНИК 

Вероника Романовна ГОРБАНЬ 

Наталья Николаевна ДМИТРЕНКО 

Елена Николаевна ДУХНАЙ 

Елена Анатольевна ИЛЬЧЕНКО 

Николай Иванович КАПКО 

Юрий Алексеевич КОНДАУРОВ 

Анна Федоровна КУЗИНА 

Сергей Сергеевич ЛЕВЧЕНКО 

Ангелина Антоновна ЛИТВИНОВА 

Елена Сергеевна МАКАРЕНКО 

Федор Михайлович МАКОВКИН 

Александр Евгеньевич МАЛАЙ 

Людмила Владимировна МАСЛЕННИКОВА 

Соня Вартевановна МЕЛИКЯН 

Андрей Леонидович МЕЧКАЛО 

Андрей Анатольевич МУЩИНСКИЙ 

Рустам Григорьевич НЕХАЙ 

Любовь Николаевна НОВАК 

Александр Васильевич ОБЛАМСКИЙ 

Виктор Николаевич ОРЛОВ 

Юрий Николаевич ОРЛОВ 

Александр Сергеевич ПЛАЧИНДА 

Екатерина Романовна ПОДПЛЕТЕННАЯ 

Сергей Васильевич РЕШЕТНЕВ 

Игорь Петрович РЫБАЛКИН 

Алексей Олегович САВИНСКИЙ 

Александр Юрьевич СЛЕПЧЕНКО 

Анастасия Павловна СТЕПАНОВА 

Николай Александрович ТЕТЕРЯТНИКОВ 

Василий Владимирович ТКАЧЕНКО 

Анна Евгеньевна ХАДЖИДИ 

Дарья Николаевна ХАУСТОВА 

Юрий Максумович ШЕВЧЕНКО 

Ольга Аркадьевна ШКУРО 

Вадим Юрьевич ШУЛИКО 

Дамир Сафербиевич ШХАЛАХОВ 

Наталья Николаевна ЮРЧЕНКО 

НАШИ  ЮБИЛЯРЫ

Поздравляем с юбилеем!
Желаем всем доброго здоровья, 

благополучия, счастья!

«КУБАНСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 
АГРАРНЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 
имени И.Т. ТРУБИЛИНА»

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантных должностей 

профессорско-преподавательского состава
С условиями конкурса можно ознакомиться 

на сайте http://kubsau.ru/ 
(в разделе «Объявления»), 

а также в отделе кадров  (тел. 221-58-72)
Срок подачи документов на конкурс – 

месяц со дня опубликования объявления
Документы подавать на имя 

ректора университета по адресу: 
350044, г. Краснодар, ул. Калинина, 13. 

Отдел кадров (ауд. 422)

Федеральное государственное бюджетное образовательное  
учреждение высшего образования

По страницам истории: строительство вуза

Вид со стороны нынешнего корпуса гидромелиорации на общежития

Зооинженерный корпус

Не попасть под влияние

Сложно себе представить, но более века назад университет располагался в другом месте и не занимал боль-
шую территорию. Участники клуба исторического наследия «Поиск» узнали, как территория Кубанского ГАУ 
приобрела современный вид.

За более чем 100-летнюю 
историю КубГАУ несколь-
ко раз менял свое название, 
местоположение, но всегда 
оставался одним из центров 
аграрного образования. Свой 
путь университет начал в 1922 
году на пересечении улицы 
им. М. Седина и улицы им. С.М. 
Буденного (в настоящее время 
здание занимает Кубанский 
государственный университет 
физической культуры, спорта 
и туризма), где находился бо-
лее 30 лет.

Военные годы
Летом 1942 года гитлеров-

ским полчищам удалось про-
рваться на Северный Кавказ. 
Советские войска были вы-
нуждены временно отступить. 
В этих условиях правитель-
ство приняло решение вывез-
ти из Краснодара наиболее 
ценные для народного хо-
зяйства институты: химико-
технологический, институт 
виноделия и виноградарства, 
медицинский. В это время наш 
университет был эвакуирован 
в Самарканд. 12 февраля 1943 
года по радио сообщили об 
освобождении Краснодара. 
По возвращении в Краснодар 
узнали, что здание института 
занято госпиталем, временно 
институт разместили в школе 
№ 28.

После возвращения из эва-
куации преподаватели и сту-

денты, вынесшие на своих пле-
чах всю тяжесть военных лет, 
с энтузиазмом приступили к 
восстановлению разрушенно-
го во время войны института. 
И уже через несколько меся-
цев продолжили обучение.

Новая территория
В 1957 году по инициативе 

Н.С. Хрущева вышло поста-
новление ЦК КПСС о пере-
воде сельскохозяйственных 
учреждений с асфальта на 
землю. На закрепленной тер-
ритории, расположенной в 
юго-западной части города по 
улице Калинина, площадью 
более 200 га, началось осво-
ение территории под строи-
тельство комплекса сельско-
хозяйственного института. Во 
время строительства новых 
корпусов и общежитий сту-
денты продолжили обучаться 
в стенах института на пере-
сечении улиц им. М. Седина и 
им. С.М. Буденного.

В середине 60-х годов ин-
ститут перебазировался из 
старых, тесных зданий, во 
вновь построенные учебный 
корпус и общежития, возве-
денные на территории.

Поначалу комплекс уни-
верситета был представлен 
учебным зданием факультета 
зоотехнии, водозаборными 
сооружениями, хозяйствен-
ными складами и лаборатори-
ей ботанического сада имени 

Косенко.
Руководство университе-

та заботилось о создании 
условий для проживания, 
подготовки к занятиям, орга-
низации совместного досуга 
студентов. Из общежитий 
первыми были построены зда-
ния общежитий № 1, № 2, № 
3, № 4, № 5 и № 8. Активное 
участие в строительстве и 
благоустройстве территории 
принимали сами студенты, ор-
ганизованные в студенческие 
строительные отряды.

За период с 1966 года по 
1970 год было построено и 
введено в эксплуатацию три 
учебных здания: экономиче-
ского факультета, факультета 
механизации с/х и факультета 
защиты растений.

Также в это время появи-
лись два новых общежития 
№ 6 и № 7, столовая на 515 
посадочных мест, гараж фа-
культета военного обучения, 
пожарное депо на 4 автома-
шины, инженерные сети во-
доснабжения. После 70-х гг. 
строительство университета 
также активно продолжалось. 
Большое внимание уделялось 
развитию спорта. Для этого в 
1982 году введен в эксплуата-
цию учебный корпус кафедры 
физвоспитания – «Блок-А», 
позже к нему прибавился 
«Блок-Б». Для улучшения бы-
товых условий студентов был 

построен блок бытового об-
служивания.

Наше время
Несмотря на трудное время 

90-х годов XX века большое 
внимание уделялось улуч-
шению социально-бытовых 
условий студентов и сотруд-
ников вуза. В эти годы про-
должались работы по бла-
гоустройству территории 
университета, строительству 
современных лабораторных 
корпусов.

В настоящее время про-
должается модернизация ма-
териально-технической базы, 
ведутся ремонтные работы. 
Здания, построенные одни-
ми из первых, сохранились в 
первоначальном состоянии до 
нашего времени, и это еще раз 
подтверждает серьезность 
намерений по созданию луч-
шего аграрного университета 
России. Был проделан боль-
шой путь – от небольшого 
корпуса в центре города до 
одного из крупнейших сту-
денческих городов в стране. 
Сочетание уникальных архи-
тектурных объектов прошлого 
века в сочетании с современ-
ным благоустроенным зеле-
ным ландшафтом заставляет 
возвращаться в КубГАУ снова 
и снова. 

Клуб исторического 
наследия «Поиск»

Появление социальных сетей, развитие современ-
ных платформ для общения создали не только ком-
фортные условия для взаимодействия людей из  раз-
ных уголков мира, но и угрозы. 

Зачастую именно по средствам социальных сетей происходят 
вербовки молодых людей в запрещенные организации. Причем 
вредоносная информация распространяется напрямую при об-
щении по переписке и косвенно – посредством контента лидеров 
общественного мнения. 

Сегодня некоторые блогеры и люди, имеющие свою аудито-
рию, становятся своеобразным рычагом давления на общество. 
Порой именно этим способом воздействия на массы пользуются 
террористические организации.

В зоне риска прежде всего подростки и молодежь. Данные 
группы крайне легко поддаются манипуляциям подобного ха-
рактера, поскольку в их глазах их кумир, его мысли и суждения 
априори не могут быть ложными.

Разбираемся, что нужно делать, чтобы не попасть под влияние 
организаций, наносящих вред личности и ущерб обществу:

1. Прежде всего, вам необходимо развить критическое мыш-
ление, перепроверить полученную информацию и сделать неко-
торые выводы. Это наиболее важные меры безопасности в сети.

2. Сохраняйте осознанность, понимание того, что происходит 
здесь и сейчас. Не бойтесь задавать вопросы «Зачем мне это 
нужно?», «Зачем вы мне это говорите?» и т.д. 

3. Террористы нередко дезинформирует жертву, дают инфор-

мацию, которая сможет показаться правдой. Перепроверяйте 
информацию, исследуя предмет полностью, начиная с отзывов в 
интернете и заканчивая сводками МВД. 

4. Поставьте себе какую-нибудь глобальную цель, когда у че-
ловека есть цель и он движется по пути ее достижения, терро-
ристам сложнее переубедить человека, изменить его взгляды и 
убеждения. 

5. Будьте бдительны и сразу не принимайте запросы в друзья 
в социальных сетях. Изучите нового «знакомого», фотографии в 
профиле, общих друзей.

6. Помните, что цель миссионеров-проповедников – убедить 
вас принять их учение. Ваша цель – разобраться и не попасть в 
сети деструктивной религиозной организации. Эксперты счи-
тают основной и первостепенной задачей террористов-вербов-
щиков разорвать имеющиеся эмоциональные связи с родными и 
близкими.

7. Вам может показаться, что в ваших действиях нет ничего 
противоречащего закону, но так ли это на самом деле? Подели-
тесь новой информацией с близкими, посоветуйтесь и узнайте 
их мнения.

Старайтесь больше времени проводить вне сети, а свою энер-
гию направлять только в позитивное и созидательное русло. Из-
учайте правила и будьте бдительны в глобальной сети!

Виктор Чартий,
студент 1-го курса 

факультета гидромелиорации,
наш корреспондент
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Цифровой виноградник КубГАУ

Гуманитарная мечта и IT-реальность
Продолжаем знакомиться с молодыми учеными Ку-

банского ГАУ. На этот раз о своем пути в профессию, 
разработках и достижениях рассказала Дарья Замо-
тайлова, доцент кафедры информационных систем.

- Когда поступали в уни-
верситет, понимали, что 
ваша жизнь сложится имен-
но так?

- На момент поступления в 
вуз думала, что пойду рабо-
тать глубоко в IT-сферу и оста-
нусь там, возможно совмещая 
с преподаванием. Но, при-
смотревшись к работе, решила 
все-таки продолжить дина-
стию преподавателей. Мне не 
стыдно об этом говорить, нао-
борот, я очень горжусь. У меня 
и отец, и бабушка с дедушкой 
по обеим линиям – учителя 
школы, преподаватели высшей 
школы: биологи, математи-
ки, филологи, преподаватели 
русского языка. Когда появи-
лась возможность, я решила, 
что хотя бы попробую себя в 
преподавании. Меня к этому 
всегда тянуло, несмотря на 
стеснительность. Получилось 
действительно то, на что я 
рассчитывала в жизни, нашла 
то, что по душе.

- Кем вы мечтали стать в 
детстве? Еще до того момен-
та, как в вашу жизнь пришли 
IT, программирование и ин-
формационные системы.

- Я хотела быть журнали-
стом, как бы смешно это ни 
звучало. Работала в школьной 
газете, писала заметки, бра-
ла интервью, и в общем-то 
даже была идея по-
ступать на журфак. 
Это действительно 
очень интересная 
история про то, как 
человек, занимаю-
щийся журналисти-
кой, филологией и 
лингвистикой, ушел 
в IT-специальность. 
Ну и я не жалею: те 
навыки, которые у 
меня остались, дают 
преимущество в любой сфере 
деятельности. 

- Сейчас вы в статусе кан-
дидата экономических наук, 
доцента кафедры информа-
ционных систем. Чему была 
посвящена ваша кандидат-

ская?
- Когда я училась в аспи-

рантуре, была возможность 
доступа к данным по жилищ-
но-коммунальному хозяйству 
в Российской Федерации. 
Многие руководители и про-
фессора немножечко даже 
посмеивались надо мной, по-
тому что тема очень странная, 
специфичная. Я занималась 
разработкой методики ком-
промиссного (справедливого) 
тарифообразования. Проще 
говоря, расчет тарифа при 
помощи инструментальных 
средств и математического ап-
парата. И сейчас, и 10 лет на-
зад многие жалуются на боль-
шие размеры счетов ЖКХ, так 
что тема животрепещущая.

- Ваше приложение на дан-
ный момент где-то использу-
ется?

- Приложением пользуются 
несколько управляющих ком-
паний по городу Краснодару 
при расчете тарифа на услуги 
по управлению. 

- Расскажите о личных по-
бедах, грантах, проектах в 
вашей научной деятельно-
сти. 

- Последняя большая по-
беда – грант Российского 
Фонда Фундаментальных 
Исследований (РФФИ). 
Его завершила выполнять 

в 2022 году (2 
года). Грант 

был окончательным заверше-
нием и темой кандидатской 
диссертации. В рамках гранта 
пошла несколько шире и ста-
ла рассматривать общие про-
блемы социальной сферы в 
РФ: общественный транспорт, 

медицинские услуги т.д. Сто-
ит отметить конкурс «Умник» 
в 2015 году. Там тоже был 
грант на 2 года – разработка 
умного браслета, который рас-
считывал данные о состоянии 
здоровья: давление, пульс и 
прочее, а в случае экстрен-
ной ситуации вызывал со-
ответствующие службы или 
родственников, указанных в 
системе. Сейчас мы видим, что 
такие браслеты уже появились 
в продаже. Мы не смогли его 
вывести в коммерциализацию. 
А так, в принципе, идея была, 
и она тоже была оценена Фон-
дом поддержки инноваций.

- Не чувствуете некое упу-
щение, что сейчас массово 
продаются такие фитнес-ча-
сы, но они не вашей разра-
ботки?

- Наверное, чувствую. Но 
прекрасно понимаю, что ко-
манда из двух-трех человек 
на тот момент бы, наверное, 
не справилась с такой крупной 
задачей. Но есть определен-
ная радость за то, что это была 
не глупая идея, которая реа-
лизовалась у других крупных 
фирм. Поэтому я могу считать, 
что мы были молодцы!

- Хотелось бы поговорить 
немного о преподавании. 
Эта деятельность, бесспор-

но, тяжелый труд. Что вам 
в ней нра-

вится, что 
не нравит-
ся?

- Первое – 
возможность 

мотивировать 
студентов , 

зажечь в 
них инте-
рес. Вто-
рое – же-
л а н и е 
дать стра-
не хоро-

ших специ-
алистов, для 

этого их нуж-
но обучать, помогать найти 
себя. И третье – я могу делить-
ся тем, что знаю, одновремен-
но получаю новые знания от 
своих студентов. Считаю, что 
учиться нужно всю жизнь и 
абсолютно не сопротивляюсь 

тому, что мне рассказывают 
мои студенты. Самый большой 
и, наверное, единственный ми-
нус: эта деятельность отнима-
ет очень много времени. У всех 
одно желание – выспаться. 

- Вы говорили, что публич-
ные выступления раньше 
были для вас очень пугаю-
щим событием. Слушая ваши 
лекции сейчас, никогда бы о 
таком не подумала.

- Я до сих пор переживаю 
перед выступлениями, осо-
бенно если это первые лекции 
на потоке. Важно не упустить 
момент, заинтересовать, а это 
очень волнительно. Начинаю 
паниковать и расстраиваться, 
если вижу, что аудитория ску-
чает. 

- За что вы любите своих 
студентов?

- За креативность. За то, как 
они умудряются выкрутиться 
из самых сложных ситуаций с 
безумными и крутыми идеями. 
За то, что открывают глаза на 
многие интересные вещи.

- Как, на ваш взгляд, мож-
но еще улучшить образова-
тельный процесс?

- Я об этом очень часто 
и практически везде гово-
рю: нужно создавать боль-
ше возможностей для вза-
имодействия с реальными 
представителями професси-

онального общества. Мы, без-
условно, стараемся звать их, 
но хотелось бы, чтобы их было 
больше. Живые примеры, жи-
вое общение свободное, ко-
торое не зажато в формат 
лекции.

- В приложении AgroFit вы 
одна из лидеров среди пре-
подавателей, тяжело не за-
метить. Что для вас значит 
физическая активность?

- Для меня спорт – возмож-
ность уйти от шумных мыслей 
в голове, включая любимые 
плейлисты. Иногда балуюсь 
бегом, занимаюсь в тренажер-
ном зале, в наушниках играет 
любимый рок, с недавних пор 
в моей жизни появилась йога. 
Стараюсь погрузиться в себя и 
воспользоваться всеми ее пре-
имуществами.

- Можете посоветовать 
книги для личностного, про-
фессионального роста, исхо-
дя из личного опыта?

- Сейчас на моей полке кни-
ги по Scrum, Agile и другим 
гибким методологиям. Напри-
мер, из книг Джеффа Сазер-
ленда можно много интерес-
ного почерпнуть. Касательно 
личностного роста, в процессе 
чтения книги «Убеждай, не 
принуждая» Зои Чанс. В таких 
книгах всегда есть 10-20% по-
лезной информации для пере-

Ученые Кубанского ГАУ приступили к созданию 
первого на Кубани цифрового виноградника. Первый 
этап состоит из создания цифровой карты ампелогра-
фической коллекции винограда Кубанского ГАУ.

В ходе цифровизации вино-
градников эти данные будут 
использованы при разработке 
программного обеспечения 
беспилотных транспортных 
средств, которые возьмут на 
себя часть функций и обязан-
ностей, которые в настоящее 
время выполняют люди.

Цифровая карта уже готова, 
полная реализация проекта 
займет около двух лет. Про-
ект реализуется в рамках фе-
деральной программы «При-
оритет 2030». Как пояснил 
руководитель проекта Вячес-
лав Черкунов, применение 
подобной технологии будет 
способствовать оперативному 
контролю за состоянием ви-
ноградников. Так, на текущий 
момент виноградари лично 

осматривают состояние вино-
градников. Задумка состоит в 
том, чтобы беспилотная сель-
хозтехника фотографировала 
состояние растений, хранила 
и обрабатывала данные, выда-
вала операторам результаты 
о состоянии виноградников в 
динамике. Это позволит опе-
ративно выявлять, например, 
проблемы с капельным поли-
вом, очаги развития болезней.

«Цифровизация отрасли 
виноградарства позволит в бу-
дущем улучшить качество ви-
нограда и выпускаемой вино-
дельческой продукции за счет 
выполнения уходных работ в 
оптимальные сроки, а также 
регулярного контроля состо-
яния растений при помощи 
машинного зрения и состав-

ления диагностической карты 
многолетнего насаждения с 
информированием агронома 
путем отправки сообщений в 
специальном приложении», — 
отмечает Вячеслав Черкунов, 
руководитель проекта.

В Краснодарском крае про-
изводится 42% всего россий-
ского вина. Виноделы в крае 
по итогам 2022 года выпусти-
ли 23,3 млн декалитров про-
дукции, в том числе игристых 
и шампанских вин — 6,8 млн 
декалитров. Под виноград-
ники на Кубани по состоянию 
на начало года отведено 29,6 
тыс. га земли — это 33% от 
всех площадей виноградни-
ков в России. Производством 
винодельческой продукции в 
Краснодарском крае занима-
ются более 90 организаций и 
крестьянско-фермерских хо-
зяйств.

Максим Грибков, 
специалист проектного офиса

осмысления, подтверждения 
своих идей, несущие рекомен-
дательный характер, расширя-
ющие кругозор.

- Чем вы гордитесь в своей 
деятельности? 

- Испытываю чувство гордо-
сти, когда вижу успехи своих 
выпускников, их рост. Подба-
дривает то, что информацию, 
которую даешь студентам, 
используют в работе. Я очень 
горжусь, когда мои ученики и 
в принципе, те ребята, кото-
рыми я руковожу в каких-то 
проектах, добиваются высоких 
результатов. Их победы я не 
могу воспринимать как свои 
личные победы, это их победы, 
но я рада, что была частью их 
становления.

- И напоследок: слова 
благодарности и пожелания 
юным ученым, специали-
стам.

- Поблагодарить хочу уни-
верситет, за то, что он дает 
возможность развиваться. А 
юным ученым хотелось бы по-
желать верить в себя, никогда 
не опускать руки. Не все так 
страшно, как кажется на пер-
вый взгляд. Поэтому старай-
тесь, и все получится!

Беседовала Алина Хоружая,
студентка 4-го курса факульте-

та прикладной информатики, 
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- Последняя большая по-

беда – грант Российского 
Фонда Фундаментальных 
Исследований (РФФИ). 
Его завершила выполнять 

в 2022 году (2 
года). Грант 
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